
Protokoll 3. FSK-Sitzung am 18.01.18 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Beschlussfähig mit 12 anwesenden Listen  

2. Feststellung der Tagesordnung 
Änderungsantrag: Top 5 vor Top 4 (11/0/1)  

3. Genehmigung des Protokolls der letzen Sitzung 
Zu Top 5: Verständnisfehler zu „Über das Präsidium beschwert“ geklärt 
Abstimmung über das neue Protokoll: (12/0/0)  

4. Vorstellung der Schreibwerkstadt 
 
Fragen & Anregungen: 
 
Wie sehen sie ihre Parteilichkeit bei ihrer Arbeit (als Mitarbeiterin der Uni): 
Mit allgemeinen Verständnis sich den Arbeiten widmen und diese Vermitteln 
 
Wie steht es mit Grammatik und Rechtschreibfehler: 
Für einen Textausschnitt auf Thematisierte Fehler hinweisen, jedoch kein Korrekturlesen! -> 
Mehr in Richtung: Hilfe zur Selbsthilfe 
 
Noch mal mehr Werbung (auch um Erstes zu erreichen) -> ggf. Flyer in Erst-Tüten 
 
Das Angebot auch die Lahnberge bringen: 
Bis jetzt noch nicht geplant, jedoch als Anregung gerne angenommen. 
 
Wann kann das Angebot auch auf Weitere Fachrichtungen ausgeweitet werden? 
Erst mal nicht, da das Projekt noch in der Anfangsphase ist, soll jedoch später umgesetzt 
werden. 

5. Berichte 

1. Der Fachschaften 
 
Jura: Planung FS Fahrt, heute Hörsaalkino, OE Planung läuft an. Nächste Woche Mittwoch 
Jura Party 
 
Lifa: Einige Vorträge am Laufen.  
 
Mathe/Info: Nächste Woche Mittwoch Spieleabend, Infostand beim kommenden 
SaferInternet-Day, hatten Probleme mit den alten Busverbindungen, waren beim 
Verkehrsreferat. 
 
Theologie: Probleme mit Fundamentalistischen Gruppe. Verabschiedung einer Professorin 
aus Praktische Theologie. Nächste Woche Mittwoch Feministischer Studientag. Samstag 
„Demo für Alle“ in Frankfurt. Nächsten Dienstag Filmabend im Studienhaus: „Pride“. 
 
FaBiWi: Viele Gute Veranstaltungen in der Letzten Zeit (Weihnachtsfeier, Speeddating, 
Vortrag zu Autismus) , jede Sitzung neue Leute, FS Wochenende in der Planung, Idee einer 
Vollversammlung zu der Unterfinanzierung der Uni/Studenten. FaBiWi sucht jemand für 
eine gemeinsame Party im April. 
 
Psychologie: Schönes FS Wochenende, Idee für ein Verzeichnis von coolen Orten für FS 
treffen. Workshop für Umweltpsychologie. Irgendwann ist auch mal „Nicht-Statistik“ Party 
 
Geo: Nächste Woche: Nebenfachmesse. FS-Wochenende wird geplant 



 
Germanistik und Medien: Dozent leider Verstorben, viel Strukturelle Arbeit (Hompage, 
Facebook, Kommunikation mit Studis), Weihnachtskaffe hat aufgezeigt, das Raum ungut 
gelegen ist. 
 
Chemie: Hatten ebenfalls Probleme mit den Bussen. FS macht sich an anderen 
Fachbereichen bekannter, OE Planung angelaufen, Hörsaal Party ausgefallen, Lange Nacht 
der Chemie in den Sommer verlegt. 
 
WiWi: WiWi Tag war erfolgreich: 22.02 WiWi Party im Nachtsalong. Ende Januar im FBR 4 
Neue Prüfungsordnungen besprechen. Neue Praxisvorträge mit Leuten aus Unternehmen. 
Jura bietet Zusammenarbeit an. 
 
Politikwissenschaft: Gute Weihnachtsfeier. Freude über länger geöffnete Philfak. 
FSCoaching. 
 
Soziologie: Reakkreditierung in der Letzten Phase. Neue POs treten im Winter in Kraft. 
SoWi Party im Sommersemester. Große Probleme mit der neuen Anmeldung über TAN-
Listen 
 
Fremdsprachen: Weihnachtsparty lief eher schlecht. Mit den POs beschäftig. In 
Kommunikation mit Dekanat, wegen neuen Raum. 
 
Archäologie: Reakrdietung am Laufen. Weihnachtsfeiern lief gut. Planung von 
FSWochenende, OE 
 
Bio: Post-Nikolaus Party und Waffelbacken war gut. FS Wochenedplanugn für Anfang 
nächstes Semester. Planung neuer Parkdeckparty mit „Warm-Up“ Party im Nachtsalong 
im April. 
 
Zahnmedizin: Treffen der Semstersprechern wegen Orga für Materialein, Kommunikation 
mit Profs, etc. Arbeiten immer noch an der neun Studienordnung. Studis haben Anwalt 
eigeleitet. Zahnmedis suchen noch jemand für OE Party.  
 
CNMS: Planung einer Filmreihe mit Türkisch/arabischen Filmen. Symposium mit 
Studentischer Konferenz der Nah/Mittelost Studien.  

2. Des AStA-Vorstandes 
 
Der AStA Vorstand ist heute Leider verhindert. Phillip lässt ausrichten, das StuPa sei Blöd! 

3. Des FSK-Vorstandes 
 
Im Senat gab es Beschwerde aus allen Statusgruppen, dass die PhilFak nur bis 8 Uhr auf 
war. Jetzt ist die Philfak wieder bis 22 Uhr auf. 
 
Frau Korn kommt zur nächste FSK am 22.02. 
 
FSK-Hompage steht eigentlich, aber man kann sich nicht einloggen. AStA-Technik und 
Goldfisch sollen sich zusammensetzen.  

4. Aus den Gremien 
 
FZS: Winterkongress des Freien Zusammenschlusses von Studierendenschaften in Kassel 
statt. Thema: Never Again. 20€ für 1. Februar Wochenende: Seminar zu Hochschulpolitik 
in Darmstadt 
 
Senat: Nächste Woche Senat mit Fragen an das Präsidium: Email an: 
bluemig@students.uni-marburg.de  
 

mailto:bluemig@students.uni-marburg.de


Hiwiinni: Diesen Samstag 10-16 Uhr in der PhilFak: Workshop zum Thema: AStA-Referat 
für Hilfskräfte. Dafür noch mal eine Info-Mail über FSK. HiwiInni ist am 25.01 auf den 
Lahnbergen mit Wikingerschach und Apfelpunsch. 
 
Wahlausschuss: Sitzung gestern fast gescheiter, da so wenige Personen da waren. 
Gewählte Personen aus der FSK sollen kommen oder absagen. 

6. Einrichtung eines AK Studium und Lehre 
 
Es sind nun 16 Listen anwesend.  

1. 6-Punkte Regelung des Präsidiums: 
 
Das Präsidium hat im Dezember beschlossen nur noch POs zu genehmigen die aus 6 
Punkte Modulen (in der Ausnahme 12) bestehen. Berufen sich auf die 21. Sozialerhebung 
des Deutschen Studentenwerks. So lassen sich Module einfach austauschen, sowie 
exportieren und importieren. Auch in Hinsicht auf Veranstaltungen die mehrere 
Studiengänge besuchen (mehr Flexibilität). 
 
FB10: Dekane treffen sich mit Präsidium und können nun Gründe einreichen, warum 
Module mit anderen Punkten berechnet werden sollten. 
 
Es soll Transparentere Kriterien geben, was anders gepunktet werden kann und was nicht. 
 
12 Punkte Module mit 2 Prüfungsleistungen sollen in 2 Module Getrennt werden. 12 
Punkte Module mit 1 Prüfungsleistung bleiben unverändert. 
 
Reformwille für einfacheres Studieren sollte erhalten bleiben, man sollte sich jedoch nicht 
an den ECTS Punkten festhalten.  
 
FB04: Wünscht sich mehr Zeit zu der Einführung dieser angestrebten Ordnung. 
 
FB12: Es wird große Probleme mit der Umsetzung geben, da dann Veranstaltungen ein 
mal mit 9 Punkten (alte PO) und ein mal mit 6 Punkten (angestrebte PO) . 

2. Anrechnung von über 180 ECTS 
 
MARVIN lässt es nach erreichen der 180 ECTS nicht mehr zu, dass man sich weitere 
Module ins Transkript of Records eintragen lässt (mit Note, jedoch ohne Wertung): 
Archäologie hat massive Probleme, da der Arbeitsmarks verlangt, dass sie mehr als die 
180 ECTS nachweisen. 

3. Modulimporte nur noch aus Importmodulliste 
 
MARVIN erschwert es Module, zum Importieren (liegt jedoch an Politischen Gründen und 
nicht an technischen), die nicht in der Importliste des Studiengangs stehen.  
 
FBR soll festlegen, was für Module sich für den Studiengang als Import eignen. 
 
Sollte es nicht zu dem allgemeinem Zielen eines Studiums gehören, seinen Horizont zu 
erweitern? 
 
Es sollten doch alle Module in jedem Studiengang als Importmodul eingetragen werden. 
 
Probleme mit Modulen, die zu einem Fachbereich gehören, welcher nicht auf der Liste 
steht, sich aber dennoch gut als Importmodul passend zum Studiengang eignen. 
 
Weitere Probleme mit Modulen, die für z.B. einen Master hilfreich sind, jedoch nicht auf der 
Liste stehen. 
 



Abstimmung über Einrichtung eines AK Studium und Lehre: (16/0/0) 
 
Erinnerung: Man kann dem FSK-Vorstand Anliegen mitteilen, die dieser in den Senat trägt! 

7. Anträge 
 
Antrag zum beschließen zum Bekennen der Fachschaften gegen Alkoholzwang und „Spiele“ 
die das ausziehen Beinhalten.  
 
Frage wie sehr sich solch eine Benennung für alle Fachschaften durchsetzen lässt. Solch ein 
Beschluss ist in keiner Weise Rechtlich binden oder Ähnliches.  
 
Es setzt aber durchaus ein Zeichen, wenn sich die FSK gegen oben genanntes ausspricht.  
 
Aufgezeigt wird: Es lässt sich den Fachschaften kein Geld weniger Zahlen, da das die Studis 
ja an diesem Fachbereich ihren Beitrag gezahlt haben.  
 GO-Antrag auf sofortige Abstimmung (7/9) angelehnt.  
 GO-Antrag auf Abschließen der Debatte, dann Abstimmung. Keine Gegenrede. 
 
Idee: Den OE Leitfaden in die Ersti Tüten. Der richtet sich aber an Fachschaften, man müsste 
etwas eigenes schreiben. 
 
Abstimmung: (9/6/0) Angenommen.  

8. Finanzanträge 
 
GO-Antrag auf 10 min Pause. Keine Gegenrede 
 
Nach der Pause mit noch 15 Listen Beschlussfähig  

1. Antrag auf Sondermittelzahlung für die “Interkulturelle Filmreihe” des CNMS 
CNMS ändert auf € 302,59 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung. Keine Gegenrede. 
(14/0/1) Angenommen  

2. Antrag der LiFa über eine Veranstaltung mit dem Thema „Braunzone Bundeswehr“  
Abstimmung(10/0/5) Angenommen  

3. FuK Filmreihe zu „Konflik und Film“ 
Frage: Wo kommen die hohen Fahrtkosten her? 
Aufgrund der Themen, konnten dieses Jahr keine Referent*innen in Marburg und 
Umgebung gefunden werden.  
Abstimmung(8/0/7) Angenommen. 

9. Nächster Termin 
 
22.02 (Sitzung mit Frau Korn) Abstimmung(12/1/2) bei Psychologie 
 
22.03 Abstimmung(11/2/2) bei den Fremdsprachen  

10. Sonstiges 
 
Es gab eine Änderung für die Semesterticket Rückerstattung: Wenn man ein Ticket über die 
Arbeit bekommt, kann man damit das Semsterticket erstattet bekommen. 
 
Weniger Papierverbrauch, TO nicht mehr ausdrucken, da sie eh angeworfen wird?. Mehrseitig 
bedrucken. Anwesenheitsliste auch weglassen? Ggf. Sogar Anträge weglassen? Vorstand soll 
sich Gedanken machen. 

Sitzung endet um 00:30


